

es que se tenga cuidado en comenzar la función a la hora anunciada y que se procure acortar en lo posible los intermedios.

El Pretendiente acompañado de Mogrovejo visitó el dia 23 el pueblo de Aya y las posiciones de los carlistas frente a Orio.

Lord Beaumont, aquel famoso agente enemigo de D. Carlos en Londres, ha escrito al Pretendiente diciéndole que la aristocracia católica de Inglaterra va teniendo ya simpatías por el rey D. Alfonso XII de España.

Adios D. Carlos, que se queda sin cuartos.

Varios de los comités carlistas de Francia rehusan tambien mandar dinero, pues no confían ya en el triunfo de la causa carlista.

Solo el comité de Bayona es el que sigue trabajando con actividad en la colocación de bonos del nuevo empréstito carlista, del que dice creer poder obtener hasta 600.000 francos.

Nos parece mucha frangueza.

Si hemos de dar crédito a noticias de Tolosa, el bárbaro cura Santa Cruz ha sido llamado por el Pretendiente, invitándole a tomar nuevamente parte en la campaña.

¡Valiente esperanza!

Hernani 28 de Abril de 1875.

Sr. Director del DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

Mi apreciable amigo: El cabecilla *Ochavo* ha vuelto a encargarse nuevamente del mando de la partida volante del distrito de Astigarraga.

Trae todavía su brazo sujetado con cabestrillo, recortada la barba, viene algo mas delgado y pálido que antes, y está bastante desfigurado. Ha vuelto sin embargo algo mas altanero y fiero de lo que marchó, y su primera orden ha sido para recordar a los suyos que no hay cuartel para los de esta plaza: *\*Gastedo zarrd ill egun bear dd Hernaniarrd\**.

Ayer nos hizo su primera visita llegando hasta la estación, desde donde estimulaba en vano a los suyos para que se adelantaran algo mas, habiendo roto el fuego desde la caseta y el almacén.

Esta mañana para las seis han vuelto a comenzar su música. ¡Desahogos!

Por lo demás nada ocurre de particular por aquí.

Quedo pues sin mas suyo affmo.—*El corresponsal.*

De Tolosa dan cuenta de la llegada a aquella villa del francés Mr. Laborda, que dicen ha llevado 20.000 duros que ha obtenido por medio de colocación de bonos carlistas, y de los que ha hecho entrega al conde del Piñar, titulado ministro de Hacienda de D. Carlos.

Parece que se va a abrir un crédito por del consul de Bayona para socorrer presentados carlistas.

Se ha presentado a indulto en Pamplona oficial carlista de caballería sobrino, se dice, del cabecilla Menditi.

Escriben de Tolosa que el comité carlista de Bayona ha solicitado autorización del Pretendiente para acuñar moneda de oro y con su busto, en la casi seguridad de como objetos curiosos han de venderse doble precio de su valor.

Durango está convertido en un depósito de prisioneros, compuesto por los mineros con muchísima razón se han negado a satisfacer los derechos del mineral que aun se encuentra en las entrañas de Triano.

Dicen de Pamplona que se están celebrando reuniones de personas influyentes en el país, habiéndose acordado, según se dice, hacer un llamamiento a sus paisanos, invitándoles a que se unan a los buenos navarros para pedir al gobierno el restablecimiento de los fueros de Navarra.

Aunque algunos se empeñan en pintar los navarros—dice una carta de aquella capital—como los mas tenaces por la causa de D. Carlos, no hay causa que mas les aliente hoy que la promesa que les pudiera hacer el Gobierno de devolverles sus antiguas libertades.

*El Diario Español* ocupándose de la conducta observada por el sin número de españoles residentes en la frontera con motivo de la llegada del Nuncio de Su Santidad, en que no estaria demás que el Gobierno pidiera su internación, pues cerca de la frontera estos señores eclesiásticos solo se ocuparán deazar la guerra civil.

Según los periódicos de Bilbao debe estar ya colocado en las alturas de Lejona un blindado llevado el lunes desde aquella villa convenientemente acondicionado y preparado.

*¡Aurrerdi! ¡aurrerdi!* (adelante) se titula el artículo que en su número del dia 24 del corriente publica *El Cuartel Real* trayendo a la memoria ciertos hechos históricos que, desfigurándolos, trata de presentar como norma para obligar al país cántabro a proseguir una guerra de la cual está ya fatigado, por la que ante el terror que infunden los jefes carlistas obedezca todavía las draconianas órdenes del extranjero Pretendiente.

En la lista de las cartas detenidas en la Administración principal de correos de Valla-